
月　日 行　事　名 場　所

5月24日(火) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

退職校長会和賀会令和４年度慶祝会 江釣子地区交流センター

5月25日(水) 北上市奨学生選考委員会 市役所本庁舎

5月26日(木) 北上市地域安全推進市民会議総会 市生涯学習センター

盛岡地方法務局花巻支局長 表敬訪問 市役所本庁舎

5月27日(金) 北上市議会 第276回５月臨時会議 市役所本庁舎

(学法)専修大学総長及び理事長 表敬訪問 市役所本庁舎

(学法)北上学園評議員会 シティプラザ北上

5月28日(土) 第37回詩歌文学館賞贈賞式 詩歌文学館

5月30日(月) (一財)北上市文化創造評議員会 さくらホール

5月31日(火) 北上市立小中学校教務主任及び研究主任会議 市役所本庁舎

6月1日(水) 県公立小中学校事務職員研究協議会和賀支部長 表敬訪問 市役所本庁舎

コミュニティ・スクール等連絡協議会 詩歌文学館

6月2日(木) 北上市いのち支える自殺対策推進会議 市役所本庁舎

北上市交通安全対策協議会総会 市生涯学習センター

6月4日(土) 企画展「佐藤清美展」オープニングセレモニー 利根山光人記念美術館

6月6日(月) 北上市新型コロナウイルス感染症対策本部会議 市役所本庁舎

北上・みちのく芸能まつり運営委員会 市生涯学習センター

6月7日(火) 教育委員会臨時会 市役所本庁舎

6月8日(水) いわて幼児教育センター長 表敬訪問 市役所本庁舎

6月9日(木) 北上市議会 第277回６月通常会議 開会 市役所本庁舎

6月14日(火) 自衛隊岩手地方協力本部北上地域事務所長 表敬訪問 市役所本庁舎

全国市町村教育委員会連合会表彰 伝達 市役所本庁舎

6月15日(水) 北上市議会 第277回６月通常会議 一般質問 市役所本庁舎

～6月17日(金)

6月18日(土) 和賀地区中学校総合体育大会視察 各会場

6月19日(日) きたかみ巨木の会「創立20周年記念植樹」 野の聖慶念の森

北上市民俗芸能協会定時総会 ブランニュー北上

6月21日(火) コミュニティ・スクール検討委員会 市役所本庁舎

6月22日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

教　育　長　事　務　報　告
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令和 4年 6月 22日(水)  

６月 教育長事務報告 

  

 今定例会では、 

１ 5月 28日(土) 第 37回詩歌文学館賞贈賞式 

２ 6月 1日(水) 第 1回コミュニティ・スクール等連絡協議会 

３ 6月 19日(日) きたかみ巨木の会｢創立 20周年記念植樹｣ 

４ 6月 19日(日) 令和 4年度北上市民俗芸能協会定時総会 

と、事務報告にはありませんが、 

５ 新型コロナウイルス感染状況 

６ 各種コンクール・大会・表彰関係 

 以上６件について報告いたします。 

なお、6月 9日(木)開会の第 277回北上市議会 6月通常会議は、6月 24日(金)閉会ですので、

その詳細につきましては、次回の教育委員会定例会で報告させていただきますが、今回は一般

質問の質問事項のみご報告いたします。 

 

【第 37回詩歌文学館賞贈賞式・記念講演】 

１ 日時 令和 4年 5月 28日(土) 15:00～17:10 

２ 場所 日本現代詩歌文学館「講堂」 

３ 内容 

◇贈賞式 

(1) 開会 詩歌文学館館長 高野ムツオ 

(2) 表彰 ＜詩部門＞ 田中庸介氏「ぴんくの砂袋」 

＜短歌部門＞ 志垣澄
すみ

幸
ゆき

氏「鳥語
ちょうご

降る」 

＜俳句部門＞ 遠山陽子氏「俳句集成」 

(3) 選評 ＜詩部門＞ 伊藤比呂美氏 

＜短歌部門＞ 吉川宏志氏 

＜俳句部門＞ 渡辺誠一郎氏 

(4) 受賞者の言葉 

(5) 挨拶 北上市長 髙橋敏彦 

(6) 閉会 詩歌文学館振興会会長 伊藤彬 

◇記念講演 

 (1) 講師 松平盟子
め い こ

氏(歌人) 

 (2) 演題 ｢みだれ髪｣と｢白桜集｣を繋ぐもの～晶子没後 80年 

４ 所感 

  この賞は、同館設立を記念して1986年に井上靖初代名誉館長の創意で設けられたもので、

新型コロナの影響で、当館での贈賞式は 3年ぶりとなります。開会で同館の高野ムツオ館長

からは、「北上の風光を味わいたいとの声が多くあったので、久しぶりに同館で開催できて

大変喜ばしい。」との挨拶があり、表彰式では、一ツ橋綜合財団の相賀
お お が

昌宏代表理事から正

賞の鬼剣舞手彫り面と副賞 100万円が一人ひとりに贈られました。受賞者からは、田中氏は

田中氏 志垣氏 

松平氏 

遠山氏 
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詩を朗読し「これからも詩の仕事を続けたい」、志垣氏は「自分の納得する歌を作り続けた

い」、遠山氏は「波乱万丈の人生の最後に、また一つのドラマが加わったよう」と、それぞ

れ謝辞を述べておりました。 

  記念講演では、歌人の松平盟子氏が、与謝野晶子の生涯をひもとき、「晶子は『みだれ髪』

の華やかな恋の歌を詠んできたイメージが強いけれども、『源氏物語』の現代語訳に力を注

いだこと」「夫鉄幹や森鴎外との関り」など、大変興味深い話を聴くことが出来ました。 

その後会場を移し、関係者(55名)による祝賀夕食会がブランニュー北上で開催されました。 

今後も、この名誉ある贈賞式が、当館で末永く開催されることを、改めて切に願ったとこ

ろです。 

 

【第 1回コミュニティ・スクール等連絡協議会】 

１ 日 時 令和 4年 6月 1日(水) 14:00～15:40 

２ 場 所 日本現代詩歌文学館「講堂」 

３ 出席者 各小中学校・地域づくり組織等の関係者 70名、県教委 2名、市関係者 11名 

４ 内 容  

 ＜説明＞「北上市の目指すコミュニティ・スクールについて」 

      生涯学習文化課･学校教育課担当者 

 ＜情報共有＞「令和 3年度並びに令和 4年度の取組内容等について」 

        鬼柳学校地域協働委員会地域学校協働活動推進員 伊藤成一氏 

 ＜講演＞「八幡平市 14小中学校 ＣＳの現状と運営のポイント」 

      八幡平市教育委員会社会教育指導員兼ＣＳアドバイザー 藤嶋茂美氏 

５ 所感  

今年度最初の「コミュニティ・スクール等連絡協議会」は、感染症

対策を講じながら、共通認識に立てるよう、関係者を一堂に会しての

開催といたしました。 

この「コミュニティ・スクール」につきましては、平成 29年度に「設

置が努力義務」となり、令和 4 年度から義務化されるということで、

当市では令和元年度から、「北上市の目指すコミュニティ・スクール」

として準備を進め、今年度は東部地区の統合小学校 4校を除く、市内全小中学校・全地区に

「学校運営協議会」並びに「地域学校協働本部」を設置することが出来ました。しかしなが

ら、今年度の義務化は見送られ、義務化されなかった理由として、文部科学省では「全国的

に導入数の飛躍的な伸びがあったから」としており、今後も各自治体では「導入促進」「質

的向上」を進めてほしいとのことでした。 

ちなみに、岩手県の導入率は、令和 3年度末で 17市町村 92校 20.7%となっており、今年

度は 33市町村 297校 67.7%になる見込みです。全国の導入率は、令和 3年 5月 1日時点で、

46都道府県 11,856校 33.3%の導入率となっています。 

講演では、全小中学校に導入している八幡平市のＣＳアドバイザーである藤嶋氏から、「北

上市のように、学校運営協議会の設置だけでなく地域学校協働本部の整備も同時に進めてい

る取組は素晴らしい」との評価をいただきました。また、出席者からは「とても参考になっ

た」「分かりやすい内容だった」など好意的な声が多く、当初のねらいを達成することがで

藤嶋氏 



- 3 - 

 

きたと考えております。今後はいかに各学校・地区の地域学校協働活動を充実させ、子ども

たちの健全育成・学力向上に繋げられるかが課題となります。 

 

【きたかみ巨木の会｢創立 20周年記念植樹｣】 

１ 日時 令和 4年 6月 19日(日) 13:00～ 

２ 場所 「慶
きょう

念
ねん

の森」(和賀町山口) 

３ 所感 

  きたかみ巨木の会の創立 20周年記念植樹が、多くの関

係者の出席のもと「慶
きょう

念
ねん

の森」で開催されました。この

巨木の会は、平成 13年に巨樹名木の保存育成と次世代に

引き継ぐことを目的として設立され、以来 20 年にわたって普及活動並びに保護活動にご尽

力いただいております。今回は、ギンドロという樹木の植樹を行いました。 

なお、この後「和賀地区交流センター」で開催された「記念式」では、会の発足当時教育

長であり、長年にわたり会の運営を支援してきた菊池憲一氏に感謝状が贈呈されました。今

後も平賀昭
あき

士
し

会長のもと、本会の活動がさらに充実・発展し、当市の保存樹木の保護活動の

一翼を担っていただくことを願ったところです。 

 

【北上市民俗芸能協会定時総会】 

１ 日時 令和 4年 6月 19日(日) 16:00～ 

２ 場所 ブランニュー北上 

３ 所感 

  今年度の北上市民俗芸能協会の定時総会が、加盟団体(64

団体)や個人会員(24名)、来賓など関係者 115名が出席し開

催され、理事長には菅原晃氏が再任されたほか、民俗芸能の発展に貢献した 4人の方々が表

彰されました。また、昨年度は新型コロナの影響で、「みちのく芸能まつり」など多くのイ

ベントが中止や延期、縮小開催となり、発表の機会がほとんどなかったことから、事業計画

では多くの発表の場を計画しているほか、情報発信や育成支援など様々な事業を推進する予

定となっています。市としても出来る限りの支援をしていきたいと考えております。 

 

【新型コロナウイルス感染状況(小中学校)】(R4.4.1～6/20) 

◇臨時休業実施校のべ数…小学校 13校 中学校 6校 

 

【各種コンクール・大会・表彰関係】  

◇日本珠算連盟第 157回暗算検定 ＜1級満点合格＞ 谷村紗
さ

良
ら

(北上中 1年) 

◇第 21回全国小学生倉敷王将戦県大会(6/5) ※全国大会[8/6倉敷市] 

 ＜低学年(1～3年)の部＞ 優勝：小田代類(黒西小 2年) 

＜高学年(4～6年)の部＞ 優勝：一野邉史彦(いわさき小 6年) 

◇文部科学大臣杯第 18回小中学校将棋団体戦(6/12) ※東日本大会[7/27東京] 

＜小学校の部＞ 優勝：黒沢尻西小(小田代類 2年､八重樫蓮 1年､小田代優香 5年) 

平賀会長 

千田氏､鈴木氏､平野氏､伊藤氏 

【功労者表彰】(敬称略) 

伊藤 清(谷地鬼剣舞)、平野直
なお

志
し

(更木大竹神楽)、千田光子
み つ こ

(八
はち

谷崎
や ざ き

太神楽)、鈴木俊逸
しゅんいつ

(和賀大乗神楽) 
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【第 277回北上市議会 6月通常会議一般質問】(6/15～17)   

  今回の通常会議では、一般質問に 13 名の議員から通告があり、そのうち教育委員会関係

の一般質問は 1名のみで、質問内容は以下の通りです。 

１ ｢小中学生の通学路の安全対策について｣…安徳壽美子議員 

 

                           以上で事務報告を終わります。 

 


